
－ 18 － 

順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

９ 長谷川祐司（４） １．富士市の緑化事業、街路樹等の管理、整備について 

昭和49年の「広報ふじ」にて富士市のみどりに関する世論

調査結果が紹介されていました。その調査の中で「みどりと

は、どのようなものでしょうか」の質問に対し、街路樹との

回答が最も多く、その回答者の多くが、富士市は緑に恵まれ

ていないと答えています。 

これらの調査を踏まえ、今日まで行政と市民が協力をしな

がら幅広い緑化運動、緑化事業を実施されています。 

調査当時から今日まで、約半世紀近くが経過し、富士市内

の緑化・街路樹整備も大きく変化してきていると思われます。

街路樹等の緑化がもたらす効果は、樹木による都市景観を

向上させるだけでなく、騒音の緩和や大気の浄化といった環

境の保全に加え、交通安全では、路線に沿った街路樹が運転

手の視線誘導につながったり、中央分離帯や歩道と車道など

の交通を分離するなど安全面でも効果があると言われていま

す。 

しかし、これもしっかりと管理、整備がされてこその効果

と考えます。 

このことから、昨今、大木化により道路交通の安全に支障

を来している街路樹等を撤去し、成長の穏やかな樹木や低木

に更新していくことが大阪府をはじめ、全国各地で行われて

います。 

そこでお聞きいたします。 

(1) 富士市の街路樹等の在り方や管理、整備について既に対

策を始めている内容及びこれから実施していく予定の対策

はあるでしょうか。 

(2) 緑化運動・緑化事業として行政と市民が協力をし、実施

してきたことはありますか。また、現在も継続し、実施し

ていることはありますか。 

(3) 昨年発生した台風15号及び19号による倒木等が原因で、

電柱が40本も折れるなどして静岡県でも伊豆半島や、千葉

県等でも大規模な停電が発生しましたが、台風の進路が当

初の予測よりも東へそれたこともあり、富士市では大きな

被害につながりませんでした。 

今後、同規模の台風や災害に備え、倒木のおそれのある

樹木や電線へ影響を及ぼすおそれのある箇所はないか、富

士市として把握できているでしょうか。また、対策を取る

計画はあるか、お聞きいたします。 

２．富士市職員の防災避難訓練及び市民が来庁しているときの

避難誘導訓練の実施状況について 

昨年の９月定例会で一般質問させていただきました、富士

市職員の防災避難訓練及び市民が来庁しているときの避難誘

導訓練について、小長井市長及び担当部長から、まずは自衛

消防組織の隊長から班員を対象とした訓練を行う中で得られ

た課題を生かしながら体制をより充実していくとの御回答を
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及 び 

担 当 部 長



－ 19 － 

順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

９ 長谷川祐司（４） いただきました。 

今年度も残すところ１カ月を切っておりますが、その後の

進捗についてお聞きいたします。 

(1) 自衛消防組織の隊長から班員を対象とした訓練の進捗、

実施状況についてお聞きいたします。 

(2) 全ての市職員が自身の安全確保を行いつつ、来庁者の避

難誘導等、果たすべき役割の実践に向けて、避難経路、避

難場所の周知はできたでしょうか。 

市    長

及 び 

担 当 部 長


